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2018 회계연도 감사결과 보고서
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1. 감 사 개 요

  가. 근  거 : 대한장애인농구협회 정관 제15조 제2항 

  나. 기  간 : 2019년 1월 28일(행정 및 회계)

  다. 범  위 : 2018년 1월 1일 ~ 12월 31일(1년 사업)

  라. 장  소 : 대한장애인농구협회 사무실

  마. 감사자 : 2명(박형태, 이승만)

  바. 감사내용

     ▪ 협회 재산관리 및 예산집행의 적정성, 효율성, 합리성

     ▪ 총회, 이사회, 각 위원회 및 그 밖의 행정업무에 관한 사항

     ▪ 사무국 및 기타 협회 관리운영 전반에 관한 사항

2. 2018 결 산 현 황

 ▪ 2018년도 대한장애인농구협회 결산규모는 수입 총액 1,213,554,918원, 

    지출총액은 1,123,778,935원, 잔액은 89,775,983원임

 ▪ 잔액 중 자체 이월금은 15,727,894원, 레거시사업 이월금 74,048,089원임

 ▪ 협회의 예산집행 투명성 제고를 위해 홈페이지 경영공시란에 공지 바람

(단위:원)

수    입

 (단위 : 원)

지    출

(단위 : 원)

항   목 보조금 자체 합계 비고  항   목 보조금 자체 합계 비고

계 953,275,843 260,279,075 1,213,554,918 계 953,275,843 260,279,075 1,213,554,918

 가. 보조금․지방비 953,275,843 7,500,000 960,775,843  가. 사업비 785,931,065 184,730,010 970,661,075

 ○국가대표훈련 225,000,001 0 225,000,001 세계선수권포함  ○국가대표훈련 225,000,001 10,305,043 235,305,044 세계선수권포함

 ○2018APG특별훈련 87,000,017 0 87,000,017
인도네시아APG

대비 특별훈련
 ○2018APG특별훈련 87,000,017 927,999 87,928,016

인도네시아APG

훈련 및 탐가

 ○실업팀육성 120,000,002 0 120,000,002 수원무궁화전자  ○실업팀육성 120,000,002 0 120,000,002 수원무궁화전자

 ○통합대회 36,000,068 0 36,000,068 국내대회(6)  ○통합대회 36,000,068 2,000,000 38,000,068 국내대회(6)

 ○전문인력양성 6,400,003 0 6,400,003 공모사업(2)  ○전문인력양성 6,400,003 0 6,400,003 공모사업(2)

 ○장애인체육대회 12,000,000 0 12,000,000 학생체전,체전  ○장애인체육대회 12,000,000 173,000 12,173,000 학생체전,체전

 ○상임심판제도운영 135,466,465 0 135,466,465 급여외(3명)  ○상임심판제도운영 135,466,465 0 135,466,465 급여외(3명)

 ○국제회의참가지원 3,000,052 0 3,000,052 공모사업  ○국제회의참가지원 3,000,052 2,156,463 5,156,515 공모사업

 ○국제업무전문인력 30,293,479 0 30,293,479 급여외(1명)  ○국제업무전문인력 30,293,479 2,400,000 32,693,479 급여외(1명)

 ○기초종목육성 45,600,181 0 45,600,181 공모사업  ○기초종목육성 45,600,181 0 45,600,181 공모사업
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3. 감 사 총 평

 ▪ 대한장애인농구협회 자체 감사는 재산관리 및 예산집행과 사업의 적정성,   

총회, 이사회, 각종 위원회 및 그 밖의 행정업무에 관한 사항, 기타 협회 관

리운영 전반에 관한 사항을 살펴보았음

 ▪ 회계 및 사업과 업무처리와 관련하여 협회 제 규정에 따라 적정하게 집행  

함으로써 협회의 내실을 기했음

 ▪ 2019년 1월 현재 정직원 3인(사무국장, 과장, 대리) 및 국제전문인력 1명, 총 

4인 근무 중

 ▪ 2018년 11월 26일 제6대 심판위원장 보궐선거를 통해서 김영재 심판위원장

을 선출하고 심판위원회를 구성하였음

 ▪ 2018년 국제대회가 2개 있어서 해외전지훈련을 비롯해서 행정 및 재정적으

로 다른 해에 비해서 많은 지원을 했으나, 16개국이 참가한 2018 함부르크 

세계휠체어농구선수권대회에서 14위, 자카르타 장애인아시아경기대회에서는 

동메달을 획득하여 결과가 다소 아쉬움. 2020 도쿄패럴림픽을 위해서라도 

더 분발해야할 것임

 ▪ 장애인스포츠의 꽃인 농구가 앞으로도 한 단계 더 발전할 수 있도록 임직원 

및 전 농구인들이 모두 하나 되어 노력해 주시기 바람

 ○인건비 75,703,205 0 75,703,205
국장 1명

직원 2명
 ○대회운영비 0 154,836,200 154,836,200 우정사업본부장배

 ○행정운영비 12,000,016 0 12,000,016  ○레거시사업 85,170,797 0 85,170,797
국가대표훈련,

생활체육프로그램

 ○퇴직충당금 5,593,468 0 5,593,468  ○여자대표팀훈련 0 671,305 671,305
여자팀 태국

오픈대회관련

 ○레거시사업 159,218,886 0 159,218,886 이자포함  ○기타사업 0 11,260,000 11,260,000
시도지부 및

팀 지정기탁금

 ○기타사업 0 7,500,000 7,500,000
체전 경기용품

대여료
 나. 관리운영비 87,703,221 59,592,171 147,295,392

 나. 자체수입 0 246,362,790 246,362,790  ○인건비 75,703,205 22,765,554 98,468,759
급여,4대보험료

복리후생비외

 ○회장단후원금 0 14,686,800 14,686,800
케이씨

백승완,서상수
 ○회의비 0 1,870,200 1,870,200

총회,이사회

각종위원회

 ○후원금 0 33,476,000 33,476,000
정우개발,휠라인

김주성
 ○관리운영 12,000,016 31,471,200 43,471,216

사무실임대료 및

관리비외

 ○대회승인비 0 22,000,000 22,000,000 홀트외  ○사업추진비 0 2,898,717 2,898,717 IWBF연회비

 ○개최지원금 0 153,005,700 153,005,700 우정배  ○기관업무추진비 0 586,500 586,500
유관기관

업무협의

 ○강습회 참가비 0 8,830,000 8,830,000 심판,등급  다. 재산조성비 0 229,000 229,000

 ○이월금 0 14,364,290 14,364,290 2017 이월금  ○재산조성비 0 229,000 229,000

 다. 기타수입 0 6,416,285 6,416,285  라. 퇴직충당금 5,593,468 0 5,593,468

 ○이자발생 0 30,285 30,285 이자발생  ○퇴직충당금 5,593,468 0 5,593,468

 ○증명서발급비 0 86,000 86,000 각종증명서 발급  바. 이월금 15,727,894 15,727,894 협회통장

 ○용품대여료 0 6,300,000 6,300,000 경기용품대여 74,048,089 0 74,048,089 레거시사업
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4. 분야별 감사결과

<회계분야> - 이승만 감사

r 협회 재산관리 및 예산집행의 적절성

▪ 협회의 수입은 대한장애인체육회에서 지원해 주는 국고보조금 및 기금, 

그리고 자체수입으로 구성되어 있으며, 각 사업목적별로 통장 관리되고 

있음

▪ 협회의 지출은 사업목적별로 분리하여 자금을 집행하고 있었음

▪ 결산은 매년 대한장애인체육회에서 지원해 주는 국고보조금 및 기금(국

가대표훈련, 국제대회참가, 국제전문체육교류지원, 통합대회, 전문인력양

성, 실업팀육성, 기초종목육성, 상임심판운영 제도, 인건비, 행정운영비 

총10건)에 대한 회계감사는 회계법인의 외부감사를 통해서 대한장애인체

육회에 보고하고 있음

▪ 결산서의 이월금은 통장잔액과 일치하고 있음

<행정분야> - 박형태 감사

r 사업에 관한사항

▪ 협회의 가장 큰 숙제인 신인선수 발굴 관련하여 더 노력해 주고, 심판 

및 등급분류강습회는 꾸준히 진행되고 있으나 지도자강습회는 미진하므

로 지도자를 육성하는 방안도 마련했으면 함

▪ 우정사업본부장배 전국휠체어농구대회가 매년 진행되고 있어 선수들의 

경기력향상을 높이는데 기여하고 있지만 2부, 비장애인, 여자팀 대회가 

더 활성화 될 수 있도록 방안을 마련했으면 함

▪ 상임심판 운영분야

   о 상임심판을 운영하여 시·도 및 팀 순회 지도를 통하여 팀 관계자들 

이 경기 룰을 숙지하는데 많은 도움이 되었음

   о 상임심판은 일반심판과는 달리 공익활동 참여를 중시해야 하므로 

2019년도에는 지역에서 어렵게 운영되고 있는 대회에 파견되어 장애

인농구의 활성화를 위해 적극 참여하는 시스템을 갖추어야 함
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r 대회에 관한사항(생활체육, 2부 대회, 지적농구등)

▪ 장애인체육의 발전은 생활체육을 기초로 확대가 되어야 하는데 오직 1부 

리그, 아시안게임 메달에만 치중되고 대부분의 지원금을 사용하고 있음. 

협회가 생활체육 분야에 관심을 갖고 지원해 주기를 바람

▪ 2부 대회로는 현재 충남에서 개최되고 있는 온양온천배 대회가 유일함. 

시도지부와 협회에서 대회를 개최할 수 있는 방안 마련이 시급함

▪ 휠체어농구 선수는 점차 줄어들고 있고, 지적농구 선수는 늘어나는 추세

이므로 협회에서 직접 주최하는 지적농구 대회가 필요함

▪ 현재 지적농구는 지역(경기도 중심)을 중심으로 대회가 진행되고 있으므

로 협회는 주최측과 적극적인 협조를 통해 심판파견, 운영지원을 통해 

대회가 원활히 운영될 수 있도록 권고함

r 레거시 사업

  ▪ 국가대표훈련비에만 편중되어 사용되고 있음. 전문인력양성 이라든지 신

인선수 발굴, 지방대회 활성화, 생활체육 활성화 등에 골고루 예산이 배

분될 수 있도록 권고 함

  ▪ 사업비가 3억 9천 만원에서 현재 7천 만원 남아 있음. 예산 절약을 권고

함

r 행정 및 운영 업무에 관한사항

▪ 고정적인 후원금(1곳)을 제외하고는 나머지는 유동적이므로, 고정적인 후

원금을 마련하여 협회가 안정적으로 운영 될 수 있도록 방안 마련

▪ 협회 홈페이지에 많은 정보 및 볼거리를 제공하였으면 함

▪ 이사회, 총회, 각종 위원회 관련하여 참석수당 지급을 권고함

▪ 회장님을 비롯해 시·도 지부 및 각종 위원회와 소통의 기회를 확대하기 

바람.

▪ 문서 수·발신, 근태계, 차량운행일지 등은 규정을 준수하고 있음.

▪ 사무국운영규정에 의하여 직원들의 복리후생을 통하여 안정적으로 근무

할 수 있도록 권고함
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r 연맹과의 통합

  ▪ 현재 협회가 연맹이 이원화 되어 각자 자신들의 주장만 하고 있음

  ▪ 특히 휠체어연맹은 년 1회 3개월 정도의 기간 운영하면서 지원금 중 대

부분을 직원인건비로 지출되고 있어 배보다 배꼽이 큰 실정임

  ▪ 통합을 위해서는 두 기관 간 임금격차를 줄이는 방안이 강구되어야 함

  ▪ 조속한 통합으로 효율적인 직원배치로 장애인농구가 발전할 수 있도록 

집행부는 특단의 조치를 취해야 함

  ▪ 휠체어리그에 참가하는 팀은 대한장애인농구협회 소속이며, 전문인력(심

판,등급외) 역시 협회 소속이기 때문에 더더욱 연맹은 자신들의 밥그릇 

챙기기에만 급급해서는 안 됨

r 이상으로 2018년도 대한장애인농구협회 자체감사 보고를 마치겠

습니다.

2019년  1월  28일

감  사
박 형 태

이 승 만


